

sebuah lembaga pendidikan yang mampu mencetak bibit-bibit unggul sebagaimana yang digariskan dalam visi dan misi madrasah.

Perencanaan program akselerasi yang dilakukan MA Unggulan PP. Amanatul Ummah Surabaya antara lain yaitu: *pertama*, melakukan konsultasi dan komunikasi dengan pihak-pihak terkait. Konsultasi dilakukan dengan pihak pemerintah dalam hal ini adalah Kementerian Pendidikan Nasional dan Kementerian Agama, baik pada tingkat Pusat, Wilayah, Kabupaten dan Kota. Selain dengan pihak pemerintah, juga melakukan konsultasi dengan lembaga pendidikan yang telah menyelenggarakan program akselerasi. Konsultasi dan komunikasi yang dilakukan yaitu dengan SMAN 05 Surabaya. Komunikasi dan konsultasi juga dilakukan dengan Asosiasi Program Akselerasi ditingkat Jawa Timur. Asosiasi Program Akselerasi merupakan wadah bagi lembaga pendidikan yang menyelenggarakan program akselerasi sekaligus sebagai forum pengembangan dan pembinaan SDM.

Kedua, membentuk tim kecil program akselerasi yang di dalamnya ada kepala madrasah, wakil kepala, guru yang memiliki kepedulian dan kemampuan untuk memberikan layanan bagi siswa program akselerasi. Tim kecil bertugas melakukan koordinasi kepada semua pihak dalam program akselerasi. Meskipun terjadi pro dan kontra dalam penyelenggaraan MA program akselerasi, dengan alasan eksistensi lembaga pendidikan di lingkungan PP Amanatul Ummah sudah memiliki program unggulan yaitu MA Unggulan di Pacet dan Surabaya, Madrasah

Bartaraf Internasional (MBI) dan SMA Unggulan. Perencanaan kebijakan akselerasi, walaupun dilakukan secara demokratis, namun memiliki sifat bias, dimana seluruh pendapat yang pro dan kontra hanya sebagai masukan untuk menentukan alternatif yang terbaik.

Dari temuan perencanaan di atas temuan ini menguatkan pendapat Dunn (1999) dimana pada sebuah perencanaan kebijakan harus melakukan langkah yaitu (1) menyusun agenda (merumuskan agenda), (2) formulasi agenda, (3) adopsi kebijakan, (4) implementasi kebijakan, (5) penilaian kebijakan.¹

Untuk mendukung perencanaan MA program akselerasi PP Amanatul Ummah Pacet melakukan koordinasi dan komunikasi dengan pihak pemerintah dan swasta. Komunikasi yang dibangun pihak PP. Amanatul Ummah dengan pemerintah meliputi pihak Kementerian Agama RI di Jakarta, Kantor Wilayah Kementerian Agama Provinsi Jawa Timur, dan Kantor Kementerian Agama Kabupaten Mojokerto. Program akselerasi merupakan kebijakan pemerintah pusat yang harus dilaksanakan secara prosedural-administratif. Keberhasilan komunikasi tidak hanya sebatas organisatoris, melainkan juga dipengaruhi peran kiai sebagai publik figur. Peran publik figur sebagaimana temuan Nur Syam² sebagai peran *public relations personal* dimana figur kiai sebagai komunikator, sehingga dalam melakukan komunikasi dengan pejabat, tokoh masyarakat,

¹ William Dunn, *Pengantar Analisis Kebijakan Publik*, (Yogyakarta: Gajah Mada University Press, 2003), 24-25

² Nur Syam "Kepemimpinan dalam Pengembangan Pondok Pesantren" dalam A. Halim dkk, *Manajemen Pesantren*, (Yogyakarta: Pustaka Pesantren, 2005), 77-78

perencanaan kebijakan model strategis. Menurut Bryson bahwa proses perumusan kebijakan harus dilakukan dengan menggunakan langkah-langkah yaitu menyepakati proses perencanaan strategis dan menilai kekuatan dan kelemahan, peluang serta ancaman. Proses ini melibatkan kegiatan perumusan kebijakan, hasil kebijakan yang diinginkan, manfaat dari kebijakan dan analisis SWOT.⁶

Kepala madrasah adalah merupakan pimpinan lembaga yang tidak bisa diisi oleh orang-orang yang tidak memiliki kompetensi dan kualifikasi yang jelas, sehingga siapapun yang akan diangkat menjadi kepala madrasah harus ditentukan melalui prosedur serta persyaratan menurut peraturan perundangan yang berlaku. Hal ini berpengaruh pada model kebijakan, di mana pada perencanaan kebijakan program askelerasi kepala madrasah memiliki peran sentral, namun tidak memiliki peran politis.

Temuan ini menguatkan pendapat Schermerhorn dimana dalam lingkungan sebuah organisasi, kepemimpinan organisasi terjadi melalui dua bentuk yaitu kepemimpinan formal (*formal leadership*) dan kepemimpinan informal (*informal leadership*). Kepemimpinan formal terjadi apabila di lingkungan tersebut diisi oleh orang yang ditunjuk atau dipilih melalui proses seleksi. Sedang kepemimpinan informal terjadi, dimana kedudukan pemimpin dalam suatu organisasi diisi oleh orang-orang yang muncul dan berpengaruh terhadap orang lain karena kecakapan khusus atau berbagai sumber yang dimilikinya dirasakan mampu

⁶ Bryson, J. dan W. Roering, *Applying private-sector strategic management in the public sector* dalam *Handbook of Strategic Management*, Jack Rabin, Gerald J. Miller, W. 1987.

keberanian untuk melakukan pengembangan. *Keempat*, strategi *cooperative*, yakni mengembangkan jaringan kerjasama, baik sesama lembaga pendidikan Islam atau yang lainnya, baik tingkat nasional, regional maupun internasional.

Untuk mengimplemantsikan kebijakan program akselerasi di PP Amanatul Ummah pihak pesantren telah melakukan pemantapan berupa pembinaan dan perekrutan peserta didik melalui jalur yang telah ditetapkan oleh pemerintah yaitu siswa harus memiliki kemampuan akademik yang baik dan memiliki IQ <130. Bahkan berdasarkan temuan peneliti, pihak sekolah MA Amanatul Ummah memiliki tips bagi siswa yang memiliki IQ kurang dari 130 agar bisa memenuhi syarat guna masuk di program akselerasi.

Selain itu ditunjang SQ (*spiritual question*) melalui shalat tahajud dan penguatan nilai-nilai salafus shaleh sebagai model pengembangan karakter dan motivasi terhadap keberhasilan siswa. Memberikan motivasi diri melalui nilai-nilai agama sebagai bekal penguatan diri dengan melakukan segala hal dengan sungguh-sungguh dan istikomah. Nilai-nilai ini kemudian dijadikan sebagai dasar dalam meningkatkan prestasi bagi siswa. Usaha-usaha di atas mampu memberikan motivasi pada siswa di program akselerasi. Sehingga usaha tersebut menjadi satu nilai yang tidak dimiliki oleh lembaga pendidikan yang lain. Temuan ini sebagaimana

diungkapkan Sholeh bahwa dengan shalat tahajut (*qiyamul lail*)⁹ siswa mampu mengurangi ketegangan dan stress, sehingga berdampak pada kualitas siswa dalam belajar.

Selain itu, untuk kurikulum yang digunakan yaitu dengan menggunakan kurikulum KTSP sebagaimana yang telah ditetapkan oleh Kementerian Pendidikan Nasional dengan kurikulum diferensiasi. Diferensiasi memiliki makna tidak hanya pada tingkat kelas namun juga pada tingkat sekolah. Khususnya pada bidang keagamaan, MA Akselerasi mengikuti kegiatan keagamaan yang ada di Pesantren. Selain itu kurikulum diferensiasi menghilangkan kurikulum reguler dan sebatas menyesuaikan pada materi, proses, dan ketrampilan dengan menyesuaikan karakter dan keunikan siswa cerdas istimewa. Keunikan kurikulum yang diterapkan di MA Amanatul Ummah adalah pengurangan pada materi keagamaan di Madrasah namun, penambahan pada materi, proses dengan mengikuti kurikulum Pesantren. Hasil temuan ini menguatkan pendapat Tomlinson (2005) bahwa diferensiasi dapat diterapkan dalam isi, materi, proses pembelajaran dan hasil belajar serta lingkungan pembelajaran.

Tenaga pendidik sangatlah penting pada program akselerasi, sebab keberhasilan pembelajaran bagi siswa cerdas istimewa sangatlah ditentukan oleh tenaga pendidik. Setidaknya tenaga pendidik harus memiliki kualifikasi S1, tidak hanya memiliki kompetensi akademik, sosial, kepribadian dan pedagogik. Namun harus memiliki pengetahuan

⁹ Moh Sholeh, *Tahajud: Manfaat Praktis Ditinjau dari Ilmu Kedokteran* (Pustaka Pelajar; 2001), 46

sesuai dengan keperluan. Ruang kelas yang dipake MA Akselerasi di PP Amanatul Ummah di halaman kelas, kantor bahkan dilakukan didalam masjid dengan sistem pengelompokan.

Meskipun demikian minat masyarakat terhadap program akselerasi mengalami peningkatan dari tahun ketahun. Bahkan kelulusan MA Program Akselerasi mampu menembus perguruan tinggi negeri favorit melalui jalur beasiswa. Keberhasilan program akselerasi ini tentu dipengaruhi banyak faktor diantaranya : *Pertama*, publikasi yang dilakukan oleh pihak pesantren melalui media baik cetak, elektronik. *Kedua*, melalui lulusan dan alumni pendidikan. *Ketiga*, personal kiai melalui *human relation*, baik secara pribadi maupun secara organisatoris dengan peran *public figure* yaitu kiai.

Pertama, publikasi melalui media baik yang dilakukan oleh lembaga internal pesantren, kiai, guru dan siswa untuk membangun citra. Publikasi ini dilakukan melalui media berupa profil dan lulusan visi, misi PP Amanatul Ummah dan seluruh instansi yang didalamnya. Publikasi yang dilakukan setidaknya mampu membangun citra yang diharapkan yaitu sebagai lembaga pendidikan unggul. Publikasi yang dilakukan sebagai usaha untuk memberitahukan kepada masyarakat tentang keunggulan dan kualitas pendidikan di MA program akselerasi.

Temuan penelitian ini menguatkan teori pencitraan Frank Jefkins (2003) sebagai *wish image* (citra yang diharapkan) yaitu suatu citra yang diinginkan oleh pihak manajemen atau organisasi. Citra yang diharapkan

Fenomena kepemimpinan ini sebagaimana pendapat Mas'ud¹³ bahwa kepemimpinan kiai dipercaya sebagai berkah atau barakah yang didasarkan atas doktrin keistimewaan status seorang alim dan wali. Sehingga apapun yang diputuskan oleh kiai merupakan doktrin berkah yang harus diterima oleh semua pihak di lembaga PP Amanatul Ummah.

Temuan penelitian juga memperkuat temuan Arifin bahwa kiai lebih banyak dibentuk oleh pola kepemimpinannya di pondok pesantren. Salah satu konsep yang sangat penting adalah konsep animis pantheistik yaitu penghormatan oleh masyarakat kepada kiai yang disebabkan masyarakat mempraktikkan kepercayaan agama terdahulu atau agama pertama kali datang ke nusantara sebelum Islam, yang mengarah pada pengkultusan para kiai yang dianggap sebagai "dewa" atau "manusia super"¹⁴

Ketiga, lulusan (output). Tidak bisa dipungkiri bahwa keberhasilan suatu organisasi karena reputasi lulusan, dalam konteks penelitian ini adalah lulusan MA program Akselerasi dapat bersaing dengan lulusan lembaga pendidikan yang setingkat. Reputasi ini secara tidak langsung mampu membawa PP Amanatul Ummah sebagai lembaga unggul. Keberhasilan menembus Perguruan Tinggi Negeri (PTN) favorite merupakan bukti kualitas pendidikan di MA Akselerasi. Dalam waktu tujuh tahun MA Akselerasi PP Amanatul Ummah di Pacet sudah mampu menembus perguruan tinggi dengan nilai yang memuaskan melalui jalur

¹³ Abdurrahman Mas'ud, *Intelektual Pesantren, Perhelatan Agama dan Tradisi*, (Yogyakarta: LKiS, 2004), 77

¹⁴ Arifin, Imron. *Kepemimpinan Kyai (Kasus Pondok Pesantren Tebuireng)*. (Malang: Kalimasada Press. 2003), 85

menghendaki tujuan kebijakan dapat dicapai dengan baik, maka tidak hanya pada tahap implementasi saja yang disiapkan dan direncanakan dengan baik, tetapi juga pada tahap perumusan atau pembuatan kebijakan untuk dapat diimplementasikan.

Sebagaimana hasil temuan pada tahap implementasi kebijakan program akselerasi di MA Program Akselerasi PP Amanatul Ummah Pacet dilakukan melalui tahapan yaitu (1) penunjukan tim implementasi program akselerasi dengan menunjuk salah satu guru sebagai koordinator atau tim yang menangani program akselerasi, (2) melakukan pelatihan tentang program akselerasi agar tercipta persepsi yang sama, pelatihan yang dilakukan yaitu dengan pihak Kementerian Pendidikan maupu dengan Asosiasi Program Akselerasi. (3) sosialisasi publik, dengan melakukan publikasi melalui media elektronik dan media cetak. (4) perbaikan kebijakan yaitu dengan melakukan evaluasi secara terus-menerus untuk mencari kesalahan dalam penerapan kebijakan program akselerasi.

Sedangkan di MAN Mojosari implementasi kebijakan program akselerasi merupakan sebuah program unggulan yang semata-mata hanya bertumpu pada profesionalitas, namun tidak bertumpu pada *brand*. Hal ini dibuktikan dengan minimnya publikasi dan sosialisasi dari pihak MAN untuk menjaring siswa akselerasi. Kepala madrasah tidak mampu melakukan loncatan untuk keluar dari ketentuan-ketentuan baku yang bersifat sentralistik. Regulasi pemerintah menjadi patokan yang harus dijalankan sesuai prosedur karena sifatnya adalah kebijakan.

perekrutan yang pasif. Dimana kelas akselerasi sebagai ”*second class*” dan kelas reguler adalah kelas utama, karena masyarakat lebih memilih kelas reguler daripada kelas akselerasi. Masyarakat melihat MAN sebagai lembaga pendidikan negeri yang memiliki kelebihan pada label negeri. Program akselerasi di MAN belum mampu menjadi kelas unggulan yang mampu menjadi *brand* di lembaga negeri. Hal ini mempengaruhi minat masyarakat untuk masuk program akselerasi. Sementara itu peserta yang berminat untuk kelas akselerasi kurang dari 70 siswa setiap tahun.

Usaha untuk melakukan publikasi hanya sebatas pada internal madrasah dan tidak melakukan publikasi secara nasional melalui media elektronik, cetak. Kurangnya publikasi dari pihak MAN untuk memprioritaskan program akselerasi sebagai kelas bergengsi. Diantara faktor yang dominan adalah regulasi dan pembiayaan. Regulasi yang ketat terhadap lembaga negeri untuk melakukan terobosan dan pembiayaan yang minim dengan hanya mengandalkan pada anggaran negara yang berdampak pada pelaksanaan program. Minimnya anggaran yang diberikan kepada madrasah khususnya program akselerasi sebagai bentuk bahwa negara masih belum maksimal untuk menangani program akselerasi.

Temuan di atas sebagaimana dikemukakan oleh Ace Suryadi bahwa fungsi anggaran pendidikan dalam rangka menguatkan daya saing bangsa¹⁷ Oleh karena itu diperlukan penataan kembali cara berfikir dalam

¹⁷ Ace Suryadi dan HAR Tilaar, *Analisis Kebijakan Pendidikan di Indonesia*, (Bandung: Rosda Karya, 2012), 54

perumusan kebijakan anggaran pendidikan, bukan sekedar sebagai kumpulan hitungan angka dan prosentase. Anggaran pendidikan harus dipandang sebagai sarana ampuh untuk mewujudkan kemakmuran bangsa dimasa depan melalui pendidikan.

Kemampuan anggaran sangat berpengaruh pada kemajuan madrasah. Dimana peran kepala madrasah sebagai pengelola tidak mampu untuk melakukan kebijakan secara maksimal. Ketidakmampuan kepala madrasah akan berakibat pada program yang selama ini menjadi daya saing lembaga tersebut. Seluruh kebijakan yang dilakukan di MAN ada pada tangan kepala madrasah. Peran kepala madrasah sebagai pemimpin lembaga pendidikan memiliki kewenangan penuh terhadap kemajuan madrasah.

Pada sisi lain, peran publik figur yaitu kepala madrasah tidak banyak berpengaruh terhadap kemajuan madrasah. Oleh karena peran yang dibawa merupakan kewenangan secara struktural, sehingga belum mampu mempublikasikan figur secara personal. Temuan peneliti menunjukkan bahwa figur kepala madrasah hanya sebatas pada kemampuan secara manajerial, dimana kepala madrasah hanya sebatas pemimpin yang dipilih melalui proses selektif-administratif. Selain itu, tidak memiliki peran secara politis yang mampu melakukan *bergaining* dengan. Hal ini berbeda dengan peran kiai sebagai pemimpin di pesantren yang mampu melakukan pengembangan pesantren melalui peran politis, sosial, keagamaan.

Hasil temuan lintas kasus pada rumusan implementasi kebijakan program akselerasi sebagaimana diuraikan dalam tabel berikut :

3. Evaluasi Kebijakan Program Akselerasi

Kebijakan tidak hanya membutuhkan sebuah perencanaan yang strategis dan implementasinya, namun juga membutuhkan sebuah evaluasi yang tepat. Fungsi evaluasi memiliki tujuan agar mengetahui apa yang ingin dicapai dari suatu kebijakan, bagaimana melakukannya dan apakah sudah tercapai tujuan-tujuan yang telah ditetapkan.

Evaluasi kebijakan merupakan kegiatan untuk menilai atau melihat keberhasilan dan kegagalan pelaksanaan dari suatu kebijakan. Oleh karena itu, evaluasi merupakan kegiatan pemberian nilai atas sesuatu fenomena yang di dalamnya mengandung pertimbangan nilai tertentu.

Evaluasi kebijakan MA program akselerasi di Pacet dapat dikategorikan dua tahap yaitu:

Pertama, pihak internal yang terdiri dari yayasan, kepala madrasah, koordinator MA Akselerasi. Yayasan memiliki peran yang sangat penting, sebab secara struktural keberadaan yayasan sebagai otoritas puncak di lembaga Amanatul Ummah. Selain itu, yayasan memiliki kewenangan penuh terhadap jalannya lembaga di PP Amanatul Ummah. Oleh karenanya, keberhasilan program adalah ditentukan oleh pihak yayasan dalam mengelola dan mengarahkan semua elemen organisasi untuk mencapai tujuan. Kepala madrasah merupakan tangan kanan dari otoritas yayasan. Peran kepala madrasah hanya sebatas pada pengelolaan di madrasah dan tidak memiliki kewenangan secara penuh. Meskipun yayasan tidak bisa melakukan pengelolaan secara langsung dan membutuhkan peran-peran

yang lain. Sementara itu, koordinator Madrasah Aliyah Program Akselerasi hanya memiliki kewenangan sebatas pada sifat koordinasi.

Evaluasi internal yang dilakukan meliputi hambatan dan keberhasilan implementasi program akselerasi baik itu menyangkut, pembiayaan, sarana prasarana, manajemen, pembelajaran, kurikulum, tenaga pendidik, input siswa, dan kelulusan. Hambatan yang dialami dalam implementasi program akselerasi adalah berkenaan dengan pembiayaan yang dibebankan secara mandiri oleh sekolah tanpa bantuan dari pihak pemerintah. Selain itu, sarana dan prasarana yang masih minim khususnya gedung sekolah, dan sumberdaya manusia yakni tenaga pendidik yang masih bertumpu pada MA Unggulan di Surabaya.

Seluruh hambatan yang terjadi menjadi catatan bagi pihak yayasan untuk melakukan pembenahan-pembenahan. Usaha yang dilakukan untuk menutupi pembiayaan dan sarana gedung yaitu dengan menggandeng pihak swasta: dari konglomerat, pemerhati pendidikan dan pengusaha. Sedangkan untuk memenuhi tenaga pendidikan yaitu menyediakan sarana rumah bagi guru yang dekat dengan lokasi PP Amanatul Ummah.

Selain hambatan di atas, hambatan utama adalah tergerusnya sikap sosial siswa sebagai peserta didik pada program akselerasi, sehingga muncul stigma bahwa status sosial kelas akselerasi lebih tinggi dari pada kelas reguler. Persoalan semakin menguat dengan statemen dari pihak publik figure (kiai) yang sering mengunggulkan prestasi siswa akselerasi.

penanggungjawab bertanggungjawab pada keseluruhan kegiatan yang ada di MAN. Sedangkan pihak ketua program akselerasi melaporkan seluruh kegiatan kepada pihak yang lebih tinggi yaitu kepala madrasah.

Evaluasi kebijakan secara eksternal dilakukan oleh pihak Kementerian Agama Kabupaten Mojokerto yaitu Kepala Seksi Pendidikan Madrasah. Selain itu juga oleh pihak Kementerian Agama Kantor Wilayah Sidoarjo sebagai laporan. Kedua lembaga mengawasi pada tahap perencanaan, implementasi yang dilakukan secara rutin.

Temuan penelitian menunjukkan bahwa evaluasi kebijakan program akselerasi yang dilakukan oleh pihak MA Amanatul Ummah dan MAN Mojokerto mengikuti model terpadu antara tipe evaluasi hasil (*outcomes of public policy implementation*) dengan tipe evaluasi proses (*proses of public policy implementation*). Kedua model evaluasi diterapkan di masing-masing lembaga dengan dibuktikan adanya evaluasi hasil dengan menitik beratkan pada hasil lulusan kedua lembaga.

Evaluasi hasil dilakukan secara rutin yaitu pada tahap ujian semester, baik ujian tengah semester (UTS), Ujian Akhir Semester (UAS) maupun Ujian Nasional (UN). Pada evaluasi ini dilakukan oleh pihak internal dan eksternal. Sedangkan pada tipe evaluasi proses, merupakan wewenang dari internal yaitu pihak yayasan, kepala madrasah, dan koordinator. Evaluasi internal bersifat menyeluruh yaitu berkenaan dengan manajemen, pembelajaran, pembiayaan, rekrutmen guru, rekrutmen siswa. Keseluruhan

evaluasi sebagai bahan untuk melakukan perbaikan selama proses berlangsungnya program akselerasi di MA Amanatul Ummah Pacet.

Evaluasi yang dilakukan di MA Amanatul Ummah Pacet tahapanya lebih banyak karena ada struktur yang harus dilewati yaitu dari koordinator, kepala madrasah dan ke yayasan. Sedangkan di MAN Mojosari tahapanya dari ketua program langsung ke kapala madrasah. Meskipun tidak ada metode yang digunakan secara spesifik dalam melakukan evaluasi kebijakan di kedua madrasah. Namun evaluasi yang terlihat hanya bersifat deskriptif dan gambaran secara keseluruhan dari masalah-masalah yang terjadi di lapangan. Evaluasi semacam ini hanya mengetahui secara umum masalah yang terjadi di lapangan dan tidak memiliki patokan yang jelas tentang kreteria keberhasilan sebuah kebijakan. Evaluasi deskriptif memiliki kelemahan namun, secara umum biasa dilakukan di lembaga pendidikan. Evaluasi bersifat pelaporan dari bawahan dan jarang dilakukan secara tertulis, meskipun secara struktural bersifat administratif. Kegiatan administratif hanya dilakukan pada saat pelaporan program ke pejabat struktural yaitu setiap semester maupun setiap tahunnya.

Evaluasi program akselerasi tidak hanya pada tahap implementasi tetapi menyangkut perencanaan program. Tahap perencanaan dan implementasi masing-masing memiliki ikatan yang tidak bisa dipisahkan, di mana sebuah implementasi membutuhkan perencanaan yang bagus.

		<p>salafus shaleh sebagai model pengembangan karakter dan motivasi terhadap keberhasilan siswa.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Munculnya pola <i>building image</i> melalui program akselerasi sebagai <i>brand</i> lembaga, yang diperankan oleh kiai sebagai <i>public figure</i>, baik secara vertical dengan pejabat maupun horizontal kepada masyarakat. - adanya ideologisasi ahlusunnah wal jamaah sebagai nilai-nilai perilaku di lembaga yang harus diikuti dan dilaksanakan di dalam lembaga 	<p>negeri.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Kurangnya penguatan terhadap program dan kerjasama dengan pihak-pihak tertentu untuk mendukung program, yang berdampak pada rendahnya minat siswa untuk memilih kelas akselerasi. - Kurangnya keberanian lembaga Negeri untuk lepas dari ketentuan-ketentuan baku yang terlalu sentralistik dan mengikat dalam bentuk regulasi sehingga lamban dalam melakukan peningkatan program. Selain itu juga pembiayaan yang hanya mengandalkan pada DIPA.
3.	Evaluasi Kebijakan Program Akselerasi	<ul style="list-style-type: none"> - menggunakan evaluasi dengan tipe valuasi hasil (<i>outcomes of public policy implementation</i>) dengan tipe evaluasi proses (<i>proseses of public policy implementation</i>) - Secara internal yayasan memiliki kewenangan penuh terhadap segala kebijakan program, karena kiai sebagai penentu kebijakan. - Secara eksternal kewenangan evaluasi bersifat administratif di bawah Kemenag Kabuten Mojokerto dan Kemenag Provinsi Jawa Timur 	<ul style="list-style-type: none"> - menggunakan evaluasi dengan tipe valuasi hasil (<i>outcomes of public policy implementation</i>) dengan tipe evaluasi proses (<i>proseses of public policy implementation</i>) - Secara internal kepala madrasah memiliki kewenangan kolegal untuk bersama-sama melakukan evaluasi terhadap kebijakan program. - Secara eksternal kewenangan evaluasi bersifat administratif di bawah Kemenag Kabuten Mojokerto dan Kemenag Provinsi Jawa Timur

